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为什么中国股票长期持股亏损|为什么散户在股市中总是
亏损-股识吧

一、为什么有人炒股几十年，亏损几十年

因为中国股票不是按照正常逻辑运行的，正常人炒股肯定是亏损

二、为什么散户在股市中总是亏损

实验一选择：第一，75%的机会得到1000美元，但有25%的机会什么都得不到；
第二，确定得到700美元。
虽然一再向参加实验者解释，从概率上来说，第一选择能得到750美元，可结果还
是有80%的人选择了第二选择。
大多数人宁愿少些，也要确定的利润。
实验二选择：第一，75%的机会付出1000美元，但有25%的机会什么都不付；
第二，确定付出700美元。
结果是75%的选择了第一选择。
他们为了搏25%什么都不付的机会，从数字上讲多失去了50美元。
问问你自己，如果你是参加实验的一员，你会做什么样的选择？股票是概率的游戏
，无论什么样的买卖决定，都没有100%正确或不正确的划分。
人性中讨厌风险的天性便在其中扮演角色。
我们看到股民好获小利，买进的股票升了一点，便迫不及待地脱手。
这只股票或许有75%继续上升的机会，但为了避免25%什么都得不到的可能性，股
民宁可少赚些。
结果是可能有5000元利润的机会，你只得到500元。
任何炒过股的读者都明白，要用较出场价更高的价位重新入场是多么困难。
股价一天比一天高，你只能做旁观者。
而一旦买进的股票跌了，股民便死皮赖脸不肯止损，想像出各种各样的理由说服自
己下跌只是暂时的。
其真正的原因只不过为了搏那25%可能全身而退的机会！结果是小亏慢慢积累成大
亏。
每次我看到中文中“套牢”、“割肉”等英文所没有的词汇，都要拍案叫绝。
发明这些名词的人真应得诺贝尔文学奖！这些词语对那些不肯止损的股民的描绘实
在太形象了。
假如说股票的运动只有上、下两种途径，所以每次买股的赢亏机会原来各是均等的
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50%的话，对于一般股民来说，由于人性好小便宜、吃不得小亏的心理，使得在股
市中赢时赚小钱，亏时亏大钱，它就成了输赢机会不是均等的游戏。
股市没有击败你，你自己击败了自己。
炒股失败的原因二：人的发财心太急。
我读过很多炒家的传记，在他们成为“家”之前，往往都有破产的记录。
比如本世纪初的炒家杰西.利弗莫尔（著有《股票作手回忆录》），他便有三次的
破产记录。
导致他们破产的心理因素通常只有一个：太急着发财！行动上就是注下的太大。

三、为什么总是那么多股民亏损

为什么总是那么多股民亏损？中国股市在20年里经历过多次的熊市和牛市。
令人伤感的是，每一轮牛熊的过程，除了吸引更多人、更多资金投入股市外，七亏
二平一赢的结果永远都不会改变。
即使下一次牛市上万点，等到牛去熊来，结果仍然不会改变。
2022年和2022年，上证指数累计下跌32％，很多股民亏损却超过50％，甚至看到很
多血本无归的报道。
很高兴的是，我毫发无损，甚至还有小幅浮盈。
这不是什么运气，也不是技术好，恰恰就是遵循了投资逻辑。
每一个股民如果对自己为什么会亏损总是闹不明白，或者总是把原因归咎于外部的
话，还不如赶快离开股市，这样亏损不会无穷无尽；
如果知道了股市亏损的原因，自己却又不愿意改变的话，那就继续在股市里学习吧
，总会学会的，只是学费要控制好，不要让老婆孩子饿肚子就好。
我觉得，对多数人来说，亏损的方法很多，频繁交易、追涨杀跌、听消息、猜题材
、抓突破都是亏损的宝贝，而赚钱的方法是惟一的，就是遵照投资的常识。
各位看看当今的中国股市是不是很像赌场？每天都有那么多人看着K线买进卖出，
却根本不管K线后面的企业是什么；
交易所里座满了大爷大妈看着红红绿绿的数字一惊一诧，总想着今天能否赚点白菜
钱；
“专家”们对每天的阳线阴线评头论足，试图猜出下一根K线的颜色。
其实，这些跟股票投资没有多少关系，只是博运气罢了！如果一直这样在股市里混
，再混10年仍然不会有好的结果。
股市里赚钱是否很难，从理论和实践来看一点不难。
大的方面来说，只要避免在牛市后期赚钱效应明显时才想到进入股市，或者不在牛
市涨了很久开始下跌后就大量买进股票，或者频繁交易出错止损，那么造成大幅亏
损的情况基本上就不会发生。
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同理，只要你能等到股市长期、大幅下跌后才买进股票，买进后避免频繁交易持有
不动，那么，等到牛市来临，赚钱是肯定的。
投资的逻辑就是低买高卖！何为低？股票长期下跌后为低；
大熊市里的股票价格为低；
股民恐惧后大甩卖时为低；
长期被市场冷落的股票价格为低；
一直赚钱的企业股票价格在净资产值下时为低。
等等。
何为高？股票长期上涨后为高；
大牛市的股票价格为高；
股民兴奋贪婪大抢购时为高；
长期被市场追捧的股票价格为高；
不赚钱的股票靠讲故事大涨为高。
等等。
这和做生意是一样的。
低和高一定会发生，你只需要决定该买时买，该卖时卖，其他时间就是持股或者持
币。
难道这真的就那么难吗？比每天看盘高度紧张资金缩水还难吗？

四、为什么中国的股市总是跌跌不休？股民都在亏损呢？

A股长期跌跌不休的几点原因：一、中国股市发展的历史决定了现在的发展状况，
中国股市为不成熟的“中国特色市场经济”市场，目前还处于不成熟、不规范向逐
步成熟、逐步规范的整理阶段，各项制度性问题正处于发现问题、摸索解决问题的
办法、试点相关当律法规等时期，诸如股改、新股IPO、分红、市场建设等制度、
政策建设，在最近有所改善，但是，仍然需要继续加强，这是影响股市持续低迷最
根本性的问题；
二、股指期货做空机制、套利机制；
三、世界金融危机、经济危机；
四、持续不断的新股IPO与上市公司再增发；
五、限售股解禁压力在这几年集中体现，到目前有所减弱；
六、欧美持续的量化宽松政策，从侧面加深了中国的相对紧缩，逼迫中国资本市场
总体采取战略防守策略，使大资金更倾向于保值的债券市场；
七、 市场的价值投资理念没有真正形成，题材股、概念股为主要炒作对象的市场
，仍然为投机者的“江湖”，监管方面仍然不到位；
八、A股作为长期的“市场绞肉机”的后遗症，使股民失去信心，每年不断有几百
万股民“永远地离开了股市”；

                                                  页面 3 / 7



股识吧    gupiaozhishiba.com
 

九、中国证券市场作为一个新兴市场，在目前国际格局对阵严峻的情况下，从高层
管理到基层投资者相对于国际对手来讲，均处于被动、不利的地位；
十、投资者教育步伐跟不上，专业的投资教育机构缺乏，机构投资者相对于中国的
庞大的市场规模显得势单力薄。

五、散户炒股亏损的根本原因是什么？

散户炒股亏损的根本原因主要有以下几点：1.频繁操作短线频繁操作短线是散户最
容易犯的错误。
看到市场中出现涨停的个股，总想着别的股票比自己手中的好，在急于盈利的贪念
诱感下不停地换股操作，结果却适得其反，在追涨中买在了高点，错过了自己原来
持有的好股票。
普通投资者这样做只能是越操作越亏损，白白浪费手续费，甚至在牛市中也挣不到
钱。
2.不喜欢空仓很多散户都不喜欢空仓，不管股市行情如何，只要账户上有钱，就总
想买点股票。
实际上，在股市中真正能够赚钱的投资者都是非常重视轻仓或空仓的，在股市中能
够学会休息，就等于成功了一半。
当大盘趋势向下时，大部分个股都是下跌的，投资成功的把握不大。
如果此时投资者能够适时地轻仓或者是空仓，才能在出现好的买入机会时及时跟进
，不至于丧失机会。
3.偏信消息面他们通常不分析基本面，不观察K线图，不分析股价走势，只是依赖
信息面，相信小道消息。
偏听股市黑嘴的预言，这样进行操作的结果注定是输多赢少。
因为被散户得知的大部分消息面都是庄家为白己顺利出货所做的掩护。
4.从众心理不少股民买卖股票很大程度上会受周围人的影响，看到别人买什么股票
自己就跟着买，没有自己的主见。
总跟别人买不但容易赔钱，还学不到实践经验。
而且，股票投资具有很强的专业性，真正的专家非常少，投资者没有对股票进行理
性的分析判断，育目从众，结果肯定是亏损不断。
5.投资分散化资金不多却同时持有四五个，甚至十几个品种的股票，这样做固然能
够起到分散风险的作用，但是，对于大部分的散户来讲，对各种技术指标的分析能
力和大盘形势的感知能力都不强，而且，个人精力有限，如果同时关注过多的股票
，势必会影响对个股的分析和判断。
而且，散户持有的资金本来就不多，同时持有过多的股票，每只股票都买不了多少
，即使持有的股票有涨的也赚不到钱。
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6.迷信技术分析有一部分散户是技术派，他们常常研究各种K线图、指标、趋势等
，对股票投资的理论掌握得比较好，但是由于股票的涨跌是变幻莫测的、非常复杂
的事悄，与基本面、投资者的心理、庄家的操作等密切相关，如果仅仅迷信技术分
析，常常会掉进庄家精心设置的骗局中，导致投资的失败。
7.死守遇到了亏损，选择死守也是一部分散户常见的做法，要知道，有的时候死守
就是等死。
投资股票应该是该买时买，该卖时卖，该解套时就解套出局。
当发现自己的买入是错误的，尤其是买在了前期暴涨的牛股顶峰时，要及时斩仓割
肉，才能不被深套。
而且，如果处于跌势中，持有品质比较差的股票时间越长，风险也就越大。
在股市中最重要的是掌握好一定的经验与技巧，这样才能保持盈利，新手前期不防
先用个模拟炒股去练练，从模拟中找些经验，等有了好的效果再运用到实战中去，
这样可避免一些不必要的损失，我刚入门那会也是用牛股宝模拟炒股这样练习过来
的，效果还不错，希望可以帮助到您，祝投资愉快！

六、股票到是怎么赚钱的呢？为什么还有那么股民亏损？

股票的外始定位是为公司融资，以便于发展社会经济实业，并从中创造社会财富回
馈社会及投资的股东。
但是中国的现实情况是一连几年不分红不送股的公司举目皆是，所以关不适用于长
期持股获取分红。
目前股票获利主要是通过低买高卖来获利，也即是当一只股处于低位时买进，等到
了高位再卖出，以获取价差。
股民亏损主要是在高位时买进，在低位卖出。
另外买卖股票还要交手续费，频繁交易也是造成亏损的原因之一。

七、为什么在股市里百分之九十的人处于亏损状态

八、巴菲特在中国投资股票亏损的原因是什么

1、目前，还没有报道说巴菲特在中国投资股票亏钱，所以不存在亏损原因的分析
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。
如果真的亏钱了，有可能是因为国内杠杆额度有限（最近刚放大，所以券商猛涨）
，巴菲特擅长利用杠杆操作。
据新闻报道，巴菲特不买中国的股票的原因是中国的证券市场还不完善，股市只适
合炒股，不是适合巴菲特选择好一家公司后，是要收购这家公司的股份，同时要求
进入管理层，参与实际的经营及目标公司的内部整合的炒股方法。
2、股票是股份公司发行的所有权凭证，是股份公司为筹集资金而发行给各个股东
作为持股凭证并借以取得股息和红利的一种有价证券。
每股股票都代表股东对企业拥有一个基本单位的所有权。
每支股票背后都有一家上市公司。
同时，每家上市公司都会发行股票的。

九、为什么股票长线投资会亏损更厉害

这是因为中国股票市场体制不健全造成的。
1、股票市场信息披露不公开不及时，让庄家有了炒做股票的机会。
他们通过操纵股票谋取暴利，进而引发市场股票的暴涨暴跌，长线投资变得毫无利
润可言。
即使是在牛市操作股票也多是中线持股，长线需要长期跟踪公司，调查公司发展现
状。
2、在你投资后3~5年不能动用资金，这些一般人都不具备荡然会亏损了。
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